
保護者自由記述 

＜1年生＞ 

・勉強についていけない子達への補習などしていただけたらありがたいと思いま 

す。 

・いつもお世話になり、ありがとうございます。進路説明会など、平日の参加が難

しい場合、配信などがあれば後で見られて助かります。 

・PTA廃止してください。お願いします。 

・冬休み期間の教材すべて(教科書ノート資料諸々全て)の持ち帰りが大変そうだっ

た。必要性があるのならば仕方ないが、負担が大きすぎる。 

・教科書ワーク、自学をやらせるのはやや無駄に思われる。参考書や勉強の仕方は

生徒それぞれで適切なものは異なるから。また生徒減の影響もあるがサッカー部

や、男子テニス部がないのが不思議に感じられる。 

・いつも、ありがとうございます。 

＜２年生＞ 

・着替えの時間と給食の時間が短いので改善していただきたいです。 

・いつも遅刻ギリギリで申し訳ありません。声をかけてくださってありがとうござ

います。 

・学校に言うべきではないかもしれませんが、印西市近隣の市町村では始業式から

給食開始となり、終業式まで給食が出るところもあります。印西市は学期はじめ

と終わりにそれぞれ2日程度給食のない日がありますが、これはぜひ改善いただ

きたいところです。 

・いつも大変お世話になっております。感謝の一言につきます。心より有難うござ

います。 

＜3年生＞ 

・クラス担任の◯◯先生をはじめ、諸先生方にはいつも大変お世話になっておりま

す。日頃よりクラスの中で揉め事やイジメのような事が起きていないのは◯◯先

生が生徒一人一人に対してしっかりと指導をして下さっているお陰だと感じてい

ます。中学校生活も残り僅かですが、高等学校の受験日も控えておりますので引

き続き子供達へのご指導宜しくお願い致します。 

・先生方はよくやってくださっていると思います。特に学年を受けもっている先生

方は、本当に親身になって共に解決を目指して考え、行動して下さりいつも心か

ら 感謝しています。学年外でも、電話対応してくださる先生方、事務の方、箱

を出してくださる用務員さん、美術に雑務に忙しい中、我が家の事にも心を配っ

てくださる教頭先生、ありがとうございます。いつも感謝しています。 

 

卒業を前に思うことを。 

学校は多数の人間が高密度で長時間滞留する空間であるため、ユニバーサルマス

クを実行する場であると思われます。 



マスクは決して｢自由化｣になった訳ではなく、着用が｢命令｣から状況に応じて個人

が｢適切に判断｣するように、となっただけであり、政府が放棄した責任が個人に落

ちてきただけです。2023年 3月 13日以降パタッと感染症の質が変わった訳でも

なくなった訳でもありません。かかれば生涯免疫を獲得できる訳でもなく、逆に何

度でもかかり、かかる度に全身の炎症と疾患が累積され、脳にも損傷を与えること

がわかってきている疾患が猛威を振るっている状況です。生徒・職員も様々な体

質・基礎疾患を持ちます。またその一人ひとりに多数の同居する家族がおり、感染

症により命を失うリスクの高い高齢者や悪化が懸念される疾患を抱える家族もまた

多い。生徒自身が軽症であってもうつされた親が亡くなったり、動くことも困難な

後遺症となるケースも多発しています。マスクは自由、と勘違いし咳が出ていても

マスクをせず、また、そのような人たちに着用を促すこともしない結果何が起きた

か。2023、2024年と前代未聞の多さの学級閉鎖、学年閉鎖が起きました。しか

も冬だけでなく暑い時期にまでです。生徒数が今の倍以上だった自分の子ども時

代、学級閉鎖は一度位しか経験なく、学年閉鎖など経験したこともありません。 

学級閉鎖学年閉鎖がなくても教職員の体調不良による休みもまた未だかつてない多

さであり、そうなると、学び残しが多くなる。もしくはあり得ないスピードで単元

を終わらせようとする。実際この1年で、この進め方は異様な量を短期間で終了す

るというと感じる教科がありました。 

つまり、結局シワ寄せは子どもたちに行くのです。パンドラの箱を閉じられない以

上、ユニバーサルマスクや会話を控えての給食、合唱の安全性の検討など、感染を

遮断する対策を実施しない限り、この状況はこれからも続くことでしょう。 

マスクは周りがしていない中一人だけしていてもあまり意味がありません。安全

だ、と安心できる状況で学校に通わせてあげたかった(あげたい)です。 

 


